
Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Organizando un verdadero crédito agrícola nacional que, al prestar dinero 
al labrador a bajo interés, con la garantía de sus bienes y de sus coseches, 
le redima de la usura y del caciquismo. - Difundiendo la enseñanza 
agrícola y pecuaria. - (Del punto 18 del Programa de Falange).

LAS INTERESANTES SESIONES DE AYER
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¡los monies herbáceos, en 
Jos pastos leñosos para ca
tiras o en los medios o ba
jos que se transforinen en 
pastizales arbolados o en ar- 
bolados con pastizáT, Man- 
jtenlmlehto con todo rigor 
'¿éj acotamiento de la quin- 
¡ta parte de la superficie lo- 
<al del monte, con duración 
injada en cada caso particu- 
jar en vista de la especie y 
¡otras circunstancias.

En €1- apartado ocho se 
presentan varias enmiendas 
a la conclusión por los se
ñores Arjona y Molinero. Se 
(acepta la del señor Arjona 
y se desestima la conclu
sión. Se refiere este apar
tado a la creación de esta
ciones provinciales, enlaza
das con los organismos del 
instituto de Investigación 
y Experiencias Forestales 
para el estudio de proble
mas del mayor interés silvo - 
©gro-pastoral.

Al décimo se presentan 
enmiendas de los señores 
Arjona, Delgado Calvete y 
Molinero. Se aprueba con 
(modificación. Se refiere el 
apartado a la utilidad de la 
cabra y su importancia en 
muchos medios rurales co
mo base de la alimentación,- 
no sólo para niños y enfer-

■nos, sino para todos de una 
manera general, pero'al mis
mo tiempo de las preedh- 
clones que se precisa tomar 
con él, por tratarse dei ga
nado más dañino para el 
monte.

El tema más discutido en 
Ja sesión es el once, que tra
ta de las responsabilidades 
por el pastoreo abusivo. Se 
ofrecen diversas soluciones 
señalando, según cada pun
to de vista» quiénes han de 
ser los responsables, sí los 
Ayuntamientos, las Comi
siones de Montes, los parti
culares, etc. Después de am
plias discusiones se acuerda 
modificar la conclusión en 
€1 sentido de proceder según 
(las leyes vigentés, que ya 
establecen a quién alcanza 
la responsabilidad.

Los puntos 12 y 13 se de
jan a discusión para la po- 
hencia del tema octavo, por 
encaj ar más propiamente en 
«Enseñanzas Agrarias», y 14,^ 
último de este tema para la' 
ponencia del 18, sobre me-i 
joras de los montes de utili
dad pública y medios eco
nómicos para realizarlas.

A las dos de la tarde se' 
suspende la sesión para con
tinuarla a las cuatro de la 
tarde, poniendo a diseusióh 
el tema 8, sobre las plagas 
del campo. ,

camarada F u s e b i oEl
Alonso', ponente regional 
de "Orieníación y mejora 

de nuevos cultivoi"

SESION DE LA TARDE
Donante la tarde de ayer, 

" Continuaron las sesiones del 
Congreso Agrario Regional del 
Duero con la misma animación 
* interés que todos loe señores 
congresistas han venido po
niendo en días anteriores.,

Como en las demás sesiones, 
durante lafinañaga ÿ por,la 

jUrde^ el Aula Magna de la 
Universidad se vió completa
mente llena de. congresistas, 
h a b i e n do aumentado tam- 
bién—y ello demuestra la im
portancia que el Congreso de 
ja cuenca del Duero tiene pa
ja toda España—el’ nùmçro 
de periodistas-que concurren a' 
las sesiones, pues, aparte Je la 
-asistencia diaria del camarada 
Tomás Rabanal Brito, envia
do-especial de ú Prensa bar
celonesa, hojA han asistido 

u compañeros de Zaragoza, So
ria, Salamanca, Madrid y 
otras poblaciones, y también 
los corresponsales locales de

nador civil de Segovia ; conhj 
vicepresidente, don David He
rrero Lozano, presidente de la 
Diputación de la misma capi
tal, y don Mariano Corral,- in
geniero de Caminos, y actua
ron de secretarios, don Odón 
Fernández Labandera, inge 
niero agBÓnomo, y don Isido
ro Lorenzo, agricultor de Va
lladolid.

El tema 6, titulado «Plagas 
del campo», «emprendía ocho 
conclusiones, que trataban, 
principalmente, de los medios 
de combatir a las plagas. La 
primera ponencia fué aproba
da sin variación ; la segunda, 
que trataba de «Divulgación 
por los técnicos del Estado,., 
pasó al tema de «Enseñanzas, 
agrícolas;- la tercera fué apr*^- 
bada con una enmienda; Ja 
cuarto, cón otra; la quinta,, 
aprobada én su totalidad, y la

Agencias nacionales.
Los temas discutidos y apro

bados durante la tarde fueron

sexta, pasó también al tema 
de «Enseñanzas agrícolas» ;* la 
séptima, con una pequeña va
riación, y la octava, totalmen-

DESDE SORIAESPIGAS Las Fiestas 
de Primavera 
' Dos días más que han 
transcurrido en las Fiestas 
de Primavera, domingo y 
lunes; dos días a cual más 
animados en festejos y pú
blico forastero; mucho ca
lor, y de vez en cuando las 
nubes nos obsequiaron con 
algún que otro chaparron- 
cillo, alternando el agua con 
ratos de sol ardiente.

El domingo comenzaron 
los festejos del día coixdos 
tradicionales Gigantones y 
Cabezudos, que hicieron su 
tradicional recorrido por las 
calles de la ciudad. A las 
diez de la mañana se cele
bró en la iglesia parroquial 
del Salvador una solemne 
misa de pontifical en honor 
del Patrono de la ciudad, 
San Pedro Regalado,

Desde las doce de la ma
ñana "hasta la una y. media, 
la Banda de música dei Ar
ma de Aviación de León 
interpretó en -la Plaza Ma
yor un concierto, encon- 

ptrándose los alrededores de 
la misma muy animados.

.A la misma hora, en el
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camente en este aspecto 
donde debe ser respetada. 
Mi ponencia—y el tema, en 
general—tiene principal
mente importancia en el 
cultivo de secano, extensivo 
y de barbechera, el más ge
neralizado en nue.stra pro
vincia.

—¿Cuál es d origen de es
ta excesiva parcelación?

—^Principalmente, las su

cia provincial atiende a las 
características principales 
dei problema en la provin
cia, propugnando el esta
blecimiento de normas que 
instituyen la parcela mini* 
ma divisible y estableciendo 
la indivisibilidad de las In* 
feriores; las consiguiente» 
intervenciones de enajena*

c‘l camarada Clavero fué un 
detenido y minucioso estudio 
de todos los problemas exis
tentes en cuanto a la resina y 
madera de tanta trascendencia 
para la cuenca del Duero, y 
una acertadísima exposición 
de las soluciones más acerta
das que pueden darse a dichos 
problemas.

Buena prueba de que el ca- 
rnarada Clavero recogía el sen- 
ti£ y las aspiraciones de cuan
tos se encuentran afectados 
pv estos problemas fué la 
prolongada y unánime ovación 
que al fin de su primera ac
tuación recibió el ponente.

A las distintas conclusiones 
defendidas por el camarida 
Clavero se presentaron algu
nas enmiendas, más relativas a 
la redacción que al fondo, pe
ro todas ellas fueron defe.idi- 
das con tanta brillantez, con

Antonio Fornes^ po-Don
nente regional de "'Coordi' 

nación ganadera en el 
ntonie”.

Diálogo intrascendente
—¿Dónde te metiste ayer.j 

Teo, que no le vi?
—Muy difícil que me vie

ras. No había sesión del 
Congreso, pero me interesa
ban los Juegos Florales; mb 
i Díte resaba la corrida de to
ros; me interesaban los 
<fuegos» y me interesaba tu 
amiírtad y conversación. Pe
ro ¿qué quieres? Desde que 
el muchacho de Práxedes 
me dió el notición del nu- 

..blado, sentía un hormiguillo 
que no me dejaba sosegar ni 
de pie. Si seria cierto lo del 
pan; si se habría salvado 
algo de los otros cereales: 
si decidía por fin'la siem- 

, bra de garbanzos... En fin, 
puedes figurarte cuántas 
novedades podía traer el 
aguá de última hora, Y así 
fué: casi todo el trigo queda 
en pie, muy valiente; algo 
cogeremos de lo que no ha
bía avanzado déma s i a d o 
hasta el día crítico de la 
helada; sembré garbanzos 
—tan esenciales en casa del 
labrador—y me despedí de
finitivamente de' las otras 
legumbres. Me parece que 
bien merecía la pena hacer 
el sacrificio del domingo en 
Valladolid,

—Bien hiciste, amigo. Re
cibe mi enhorabuena, por
que sois un oasis en medio 
de tanta desolación. Poco es, 
pero bastante para no te
nerse que^énfrentar con un 
invierno tan triste-como me 
espera a mí y la tragedia 
que se adivina para muchos 
hogares españoles, que aún 
no se dan cuenta. de lo'que 
les viene encima.

—Ahora espero que mé 
cuentes las novedades de 
ayer. Belleza, arte, muchas 
luces de color .. ¿No es así, 
como digo?

un mocito de éstos con la 
cuenta a buen seguro, y se 
está dos cuartos de hora 
procurando ser antípoda del 
-toro. En la fiesta nacional 
entiendo yo que debiera pa
garse la salida y no la en
trada. Cambiarían mucho 
las cosas.

Los Juegos Florales fue
ron cosa bien distinta: allí 
verías distinción y elegan
cia; chicas guapas; luz y co 
lor; poesía y elocuencia... 
En f£n, si no fuera por el 
serado motivo de tu ausen
cia, diría que hiciste maten 
perder esta fiesta de verda
dero placer espiritual.. El 
poema premiado con la Flor 
natural, un canto épico que 
convenía lo estudiasen y 
aprendiesen todos los insen
satos .que hoy no se dan 
cuenta de la tragedia de 
Europa, de la que hasta aho
ra nos salvó la Providencia 
sirviéndose de.la mano fuer
te del'Caudillo. Lo leyó el 
propio autor: un poeta cas 
tellano, de Villabrágima, 
éomo ves, muy cercano de 
tu lugar, y, por cierto, mag
nifico. Después, un discurso 
soberbio del joven pensador

clones y sucesiones, organi* 
zando el retracto y subsa* 
nanMo las (Eficiencias que

cesiones hereditarias <ab in- lo hicieron ineficaz.
testato», que son las más 
generalizadas entre nos
otros, con él interés concen
trado de todos los.herede* 
ros en las fincas del padre 
o causante y con la conse
cuencia de venir a dividir 
cada una de ellas entre to* 
dos los herederos. También 
juega un importante papel 
la adquisición de haciendas 
o heredades por varios com
pradores.

—¿Me p u e d es exponer 
brevemente la situación ac
tual de la cuestión?

—El problema es viejo, 
pero se va agravando a me
dida que el tiempo transcu-

—¿Cuál es la orientacióB 
general del tema?

-irRecíén recibida la po
nencia regional, redactada 
y sustentada por don Anto
nio Rodríguez Jlmeno, jefe^ 
de la Obra Sindical de Oo^ 
Ionización, está orientada 
fuertemente en este sentido 
de colonización

—¿Importancia del tema?
—La Importancia que tie

ne este tema la revela el 
haberse prefutado ocho po* 
nencias provinciales, caso 
que sólo se da con este tema 
y con el 2—contratación y 
mercado de loe productor 
del campo—, 8, «Enseñanzas 
agrarias», y 23, «El ganado 
vacuno»; teniendo solamen* 
te mayor número de ponen* 
cías el tema 26 *EpizoottaM 
más frecuentes en la gana* 
dería», que ha reunido M 
totalidad de las ponencia^'

—¿Qué orientación dao O 
tu ponencia y- qué remedSofl

tanta claridad y argumento5 
de tanta convicción, que en 
numenpsas ocasiones los con
gresistas repitieron sus aplau
sos entusiastas.

La sesión concluyó alrededor 
de las diez y media dé la 
noche.

oión de los temas ló- y 17, re
ferente el primero a «Orienta
ción y mejora ele nuevos cul
tivos» y el siguí en té a «Los, 
problemas resineros y made.T- 
ros’).

En el tema. 16 figuró como 
ponente don Eusebitú. Alonso 
Pérez-Hicknián, y como ponen 
tes provinciales los señores don 
José Pascual Pecharromân, 
por Avila ; don Angel Alonso 
Barona» por Burgos ; don Ro
drigo Keller Arquiága, por 
León; don Juan García, por' 
Palencia ; don Manuel Leal, 
por Segovia; don Juan Vara, 
■por Valladolid, y don Alejan
dro. Vega, por Zamora.

La Memoria, defendida por 
el señor Pérez Hickman, cons
tituyó una exposición altan.en
te interesante en cuanto a ios 
nuevos cultivos que pueden 
introducirse en la cuenca, des-’ 
tacando principalmente la par
te referente a las plantas me
dicinales, que pudiera resultari 
de útil, rendimiento para la' 
agricultura castellana.

Con pequeñas modifica io
nes Jueron aprobadas las con
clusiones primera, ’ segunda, 
cuarta y quinta, y las restn- 
tes sin variación. Por último, 
quedó admitida una conclusión’ 
adicional presentada por el se
ñor Vara.

Tras unps minutos de.nu-vo 
descanso,_ el Congre^ reanudó 
sus sesiones para deliberar y, 
aprobar el tema 17, titulado 
«Problemas resineros y ma 1er' 
rc.tos» La Mesa fué la misma 
y la ponencia formada así : 
ponente regional, camara la 
José Clavero, jefe provincial y 
gebemador civil de Segovia ; 
porentes regionales de Avila, 
Burgos, León, Segovia y So
ria, respectivamente, los señ'-

Los altos intereses de España

res_^ s^uientes : don Saturnino

Para el primero constituye-1 aprobaron. I don José Aguado, don José
ron la Mesa de la presiden "ral Después de unos . minutos i Clavero- y don Aniceto Cer- 

eainarada 3Clavero "Nú- V de descanso, se reanudó la se- \ -vero.
lele provincial -y golier- sióu para el estudio -y aprcA-iPor

los números 6, i6 y 17.
te, habiéndose también prc- 

I sentado dos adicionales, que se
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gir y orientar las discusiones 
en. la sesión de la tarde, y 
gracias a cuya actuación el 
Congreso pudo adelantar 
extraordinariamente en pro- 
b le mas de gran tra.scenden- 
cia.

El otro, la competencia, 
documentada preparación y 
buen sentido de nuestro ca
marada José. Clavero jefe 
provincial y gobernador cr- 
vil de Segovia.

Si la memoria que, como 
ponente regional, defendió 
durante el tema 17 demos
tró una completa documen
tación y compenetración con 
los problemas resineros y 
madereros de la Cuenca del 
Duero, no es menos impor
tante las cualidades dialéc
ticas que posee para llegar 
al convencimiento de los 
congresistas, los cuales, no 
sólo quedaban plenamente 
convencidos de las razones 
de ponente, sino que en di-- 
versos momentos premiaron 
al camarada Clavero con ca
lurosos aplausos,, que corro
boraban ep acierto con que 
interpretaba el sentir de 
todos los congresistas.

Si, como esperamos, en las 
próximas sesiones predomi
na esta tónica úe ayer, el 
Congreso llegará ra p 1 a a- 
nae«t€ a la conclusión apetc-

cida, para ofrecer a los Po
deres Públicos lo que es de
seo del campo de España y, 
especialmente, de estas tie- 
rra.s bañadas P^r el Duero.
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ca, Sé celebró la fiesta de los caso alcance y poca eficacia, 
Juegos Florales; fué mante-

y escritor Giménez Caballe-

hedor el Excmo. señor don 
Ernesto' Giménez Caballero, 
del Consejó General de 
Educación. La feina de ios 
mismos fué la distinguida 
cefiorita Lolita Pino ' y su

j - ------------------- 'l^corte de honor, todas ellas
ro, en el que figuraban lar
parte humorística, la parte 
histórica y la meditación se
rena y exacta sobre los 
acontecimientois que con
mueven hoy al mundo has
ta hacerlo temblar. Te digo 
que tarde se me hade olvi
dar el acto de Calderón.

Lo demás puedes figurár- 
., telo. El Ayuntamiento - de

—En cuanto a lo primero 
y* último, respondo Afirma
tivamente; pero a lo del 
«arte», perdóname que te 
diga nqestra decepción. ¿Te 
acuerdas dé toda la tinta 
impresa para recomendar la 
•figura del indio brávó? Pues 
aquí nos resultó grilla: ni él 
ni Escudero >■ hicieron algo 
que valiera la pena. ¡Mucho 
cuento, amigo, mucho cuen
to! Si no es por «El Estu
diante», que tuvo una tarde 
m a g n ífica,. salimos de la 
plaza como si hubiéramos 
estado en el Matadero. Estás 
tú toreando todo el año al 
sol y a las heladas, y no sa- 

cuánto te pagarán o sii 
«-’«o, como este ve-|

Valladolid nos ofreció por la 
anoche una sesión de fuegos 
artificiales verdaderamente 
preciosa y que no es nece
sario le*haga examen dete
nido de ello, porque ya co
noces loS últimos de San 
Mateo. Algo muy parecido a 
aquéllo.

Y nada más, mi amigo. 
Ahora, entremos ya en el 
Congreso, qué son, si no me 
engaño, las diez y veinticin
co. I>espués me contarás...

DORO
El Frente de 'Jnvenltt- 

des, por medio de la 
de Rurales"',Sección

organiza periódicamente 
.emisiones r a di ofónicas 
bajo el título de "Cam
panas Rurales", y en 
ellas, en formo totalmen
te amena y agradable, sé 

■ tratan temas de ínteres 
para tos jdzienes cam-

ataviadas con elegantísimos 
Trajes, que dieron realce a 
los Juegos Florales; la sala 
de Calderón estaba repleta 
de público, que aplaudió 
incesantemente a los poetas 
y mantenedor.

Por la tarde, la primera 
corrida de toros, compuesta 
por el cartel siguiente: El 
Estudiante, Silverio Pérez y 
Escudero. El Paseo de Zo
rrilla se vió muy animado, 
tanto de forasteros como ^e 
coches, que iban y venían; 
formando un vistoso desfi
le. A las diez de la noche se 
celebró la primera sesión de 
fuegos artificiales en la Pla
za Mayor a cargo de la pi
rotecnia Oroquieta.de Pam
plona. - B

El lunes continuaron los 
festejos, muy animados y 
concurridísimos En la Pla
za Mayor, concierto de mú- 
sicá.“En el Teatro Carrión se 
celebró con gran esplendor 

fiesta de la poesía y mú
sica.

Por la tarde prueba hí
pica, que fué patrocinada 
por eT Ayuntamiento y la 
Real Sociedad Hípica de Va
lladolid.

A las diez de ía noche tu
vo lugar un concierto en la 
Plaza Mayor, interpretando 
diversas piezas musicaJes, a'

nuestro Código Civil apunta 
a remediarlo con el retrac
to de Colindantes del ar
tículo 1,523, a la vez que 
contrarresta esta medida 
desde el artículo 400, que es
tablece para los prc^ieta- 
rios de fincas la posibilidad 
dé pedir en cualquier tiem
po la división de la cosa 
común,

—¿Qué remedios propone!» 
para la solución de este es
tado de cosas en la división 
de la propiedad?

—El problema, como has 
visto, existe y conviene sq 
remedio urgente. Los mis
mos labradores’están con
formes con esto. La ponen-

En el Círculo, en la Coo- 
peraiiva, en el Sindicólo, 
(da donde ienf^as un rato 
para leer v pensar, ooí'e 
SIEMBRA.

cargo de Ja referida Banda 
de Aviación de León. A las 
diez y media de la noche, en 
el Teatro Caiderón, se veri
ficó él segundo concierto de 
gala por la Orquesta Mu
nicipal de Bilbao.

Como en dias anteriores 
los teatros y cines de la ça-* 
pitai se vieron muy concu
rridos, a^ como las princi
pales calles de la ciudad.

propones para la resolución 
del problema?
; —La orientación.de id, po
nencia provincial puede re* 
sumirse en frenar el de* 
rrumbamíento hacia parce* 
las menores-de las actúale^ 
prohibiendo su división uI* 
terior, y emprender uni 
lenta, pero eficaz, campaña 
de integración hacia paree* 
las mayores por el juegO 
acordado de beneficios tri* 
butaríos, establecimiento de 
un canon cpie gravase la 
parcela menor en beneficio 
de los que integrasen par* 
celas mayores, y vigorización 
del tan repetido retracto.

—Para terminar, ¿qué ti* 
po de parcela mínima pro* 
pones qué ventajas en* 
cuentras en eUo?
- —Por lo que significa,de 
ser triple y aún cuádrale 
que la m^ frecuente la par-* 
cela de una hectárea podría 
escogerse como parcela

• po, o parcela mínima divi
sible. Piensen los labradores 
cuánto tiempo ahorrarían y

j lotoómodo que sería cultivar
Los congresistas continua- j parcelas de cuatro yu^das 

ron sus tareas durante la 1 y lo que les simplificaría 
mañana y tardé en el salón! cálculos, declaraciones y, so - 
dé actos de la Universidad. 1 bre todo, el transporte, de

Se encuentran en nuestra/ esas pobres máqulnaís^ga” 
ciudad representantes de la/ doras que tanto paaec^ 
mayor parte dé Ja Prensa del durante el verano, pasándo- ' I se el día saltando .'leoopiias.
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£L CONGUES/STA

EL CAMPO
y ios mercados nationales

lia empezado el mayo fio-, 
^o y 'hermosb, en plan mar- 

‘C/.ño' nevan/io y helando, co- 
^rtio era do 'esperar, ya ' que 

cabido es que si marzo 
^ycíi, may.o marcea. Y inarr 

yíC que han salido Los 
wéntos frtos y ásperos marce- 
Wí, y ha helado y nevado, 

daños para las vinqs^^parfl 
huertas, legumbres y, 

para los'frutales, y^ 
habían brotado cg» exCe- 
(tdclanío ante los calores 

marzo y abril, más, propios 
Junio y julio que de la pri

mavera. que siempre ha sido 
en ctíanto a fríos, péro 

aNfMZtT ha sido ruin abril en 
^anto a çalores. Se ha pasado 
fe treinta y ocho grados de 
^calor a cinco bajo cero en ma- 
•yo. No nos faltaba 4nás.
. fia helado, repetimos, tres 
.'dias. con daños, pero los más 
^aceníuados han sido en los vi
ñedos altos y en los bajos. Es 
^abiílo que "mayo frío ensan- 
geha el silo'\ Y ^'uMyo. frío, 
i^aen año de trigo y malo pa- 

el vino". Asi que si liguen 
vientos fríos y las jtieves. 
sabemos que pudiera - ser 

^ño de trigo, pero no de vino, 
‘íí, al- fin, vinieran las lluvias, 
^seguidas y abundantes. Si no 
-es así. como el campo se va 
^'pntregando, porque las plantas 
^deji a la tierra lo^que ella no 
^ene guardado, el campo se va. 
ijíos dias on muy críticos, tan 

, ’Críticos xque ya en algunos si- 
^os si lloviera sería la cebada 

rabo, ^después del biitro

Alguna nube qtte otra alivió 
,^iflgo en determinadas zonas y 
'refrescó, aplazando el sosfeni- 
'jfniento de las plantas, para-^cs- 
^érar a que San Isidro, nu's- 
^0 Santo Patrón, nos traiga el 
vgua que necesita el campo, ya 
^jque las aguas de San Isiaro 
^uelif! faltar pocos años..

siembran alubias, pero pade
ciendo escasez de semillas y 
los precios altos a que hay que 
pagarías para resolver situacio
nes apremianles. Algún mais 
se siembra, y, sobre lodo, pa
rece que se de^ciden algunos & 
cultivar en regadío el cdñamo, 
por el corlo, ciclo que tiene ai 
arrancarle para fibra [exiil.

De labores, mirando al cielo 
y pendientes de que llueva, y 
nada más que esperando el 
agua pdra obrar en consecuen
cia, ya que de ello depende la 
marcha de algunas labores, 
que acaso la sequía haga cam
biar el rumbo desaquellas.

No hay casi agua en los pue
blos; /ilgunos pozos se secan, 
pozos que los nacidos no co
nocieron secos jamás'. Y en 
muchos lugares, al ver que las 
fuentes se secan, aprovechan, 
para, no desperdiciar gota, to
da la noche,, y se ven hileras 
de. gente recogiendo, agua para 
poder dar de beber al ganado 
y Para consumo e higiene.

Nn algunos sttios se ha':e 
barbechera acíivatttente, y en 
otros sembrando garbanzos, 
salga lo que salga, ya quff si 
M se siembra no se coge, y si 
iñnieran las aguas de SanJsi- 
dro aún se lograrían nuichos 
garbanzos y bastante trigo.

En general, aunque cam
po se está entregando, todavía 
se_ sostienen los trigos especiaí- 
mente. Las cebadas van peor, 
y los yeros y algarrobas muy 
mal. Las alnwrtas solamente

El Estado asegurará a los arrendatarios 
la estabilidad en el cultivo de la tierra 
por medio de contratos a largo plazo que 
les garanticen contra el desahucio injus
tificado g les asegure la amortización de 
las mejoras que hubieven realizado en el 
predio. Es aspiración del Estado arbitrar 
los medios conducentes para que la tierra, 
en condiciones justas, pase a ser de 
quienes directamente la explotan.

(De la declaración K del Fuero del Trabajo)

Soria

Parcelación y
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LAS SESIONES DE AYER

Brillantísima intervención 4el jefe 
provindal y gobernador civtkde Segovia

El camarada Clavero Náftez habló sobro problemas 
resineros y madereros

Un grave problema de Soria, en el 
Congreso Agrario Regional del Duero
Habla César del Riego, ponente provincial

regulares, en el mejor caso. Eñ 
los páramos y tierras flojas 
tienen buen aspecto los sem
brados, muy sanos.y bien pre
sentados, pero en algunos si
tios aún esos trigos van pf’r- 
diendo. Y aunque se lograran, 
los años grandes son aqucll-x 
en que jas tierras fuertes, de 
fondo árctllosas, empiezan a 
.soUag, fanegas, pero ^ste año 

El año no ha sido tan esca* vinchas se perdieron por 
so de lluvias, últimamente, co-
ino fallo de tempero de invier
no de tres años seguidos, pero

no nace', 
(Oe uCcrc.'O.)

Uno de ios problemas de 
nuestro suelo, verdadera 
endemia , del agro sorlano, 
es, sin duda, el de la excesi
va parcelación de la tierra. 
No se trata solamente del 
minifundio excesivo ni de 
una excesiva distribución de 
la propiedad que, por otra 
parte, eS uno de los factores 
que ha-contribuido’siempre 
en nuestra provincia a que 
no hayan existido graves 
problemas sociales por ser 
propietarios la inmensa ma
yoría de nuestros paisanos.

El problema es distinto: la 
gi’an mayoría, de nuestros 
labrádofes tienen distribui
das sus tierras en numero
sas parcelas mínimas, dé 
unos cuantos metros cua« 
dragos de superficie, que es 
un obstáculo para un rendi-

'con las nieves de enero y con 
fas chaparradillaa^dc marzo y 
fabril pudo vivir el campo^de 
"haber salido con temperq y, 
sobre todo, si no hubieran lie- 

"‘gado aquellos calores tórridos.- 
• *imprctpios de la época. Estos 

'calores, tan seguidos y tan fue
ra dr’ época, han hecho un 
grave daño a los campos de 

^España, porque de haber esta
ndo el tiempo fresco y nuboso 
se hubiera ido sosteniendo el 
pampo- mejor y ^lubiera, espez 
'^ado bien hasta ahora, si las 
lluvias del menguaníei vinieran, 
como es de bspenar. .

La remolacha, un desastre; 
lo.-^ calores fomentaron la pul- 
’.'guilla. y apenas asomaba' una 
'fhoja nacida la pulga la devo- 

, , t^ba, por acuello de que al pe- 
'rro flaco todo son pulgas. Aho
ra andan muy preocupados los 
remolachéros, -UHOs volviendo 
a sembrar^ ocurra lo que ocu- ■ 
rra; . oíros esperando a ver si 
llueve para hacerlo; la semilla 
«o escasea en relación a una 
nueva sienibra .general, y »»«- 
chas cullivadores, que', ven re- 
Jrasarsi^ la siembra o .restem- 

^lantaw fíatatas. y ‘otros

Ponencias que se discutirán 
mañana en el Aula Magna 

de la Universidad

SÜ_ponc en conocimiento del ¿ndfcan; a las 10,30 de Ja ma- 
públrco que Jas ponencias quí " ’ ..................
se discutirán mañana, •día aó.

flâna se dísculiníu las ponen- 
. 'Cías 8 y aó, y à las-16,30 da ¡a 

son las que a continuación se tarde, la'iS y 19.
TEMA 8.-ENSEÑANZAS AGRARIAS

Ponente regional: don David Herrero/presidente de la EsA-léntí- 
sinia Diputación Provincial de Segovia;

Ponentes provinciplés: Avila, don José Sordo Molina, Burgos, don 
Pedro Izquierdo; León, don Isidoro Aguado; Falencia, don Ramón Pe- 
láei Asín; Segovia,'don David Herrero; Soria, don Rafael Arfo na, Va
lladolid, don»Antonio Bermejo, Zamora, don Tomás Ramos Santos.

TEMA 18.—MEJORAS EN LOS MONTES DE UTILIDAD PUBLI
CA Y MEDIOS ECONOMICOS PARA REALIZARLAS

PontiUc régional: don Antonio Giménez Rico, ingeniero dé Montes.
Ponentes provinciales: Avila, don Vicente Cutánda; Burgos, Dis

trito .Forestal; Segovia, don Germán Marina,- Valladolid, don Justo Mé- 
drano, Zamora, don Carlos de la Fuente, 
TEMA 19.—APROVECli^MlENTO DE TERRENOS DE MARGENES

CON ESPECIES DE CRECIMIENTO RAPIDO
Ponente régional-, don Eduardo Martínez de Pisón y Nebot, inge

niero de Montes. ' *
k Ponentes regionales: Patencia, don Valentín Prieto Riitcón, Segó- 

•' wgjy VwKeSió Béxarfcs, VjiUadoUd, don tdwardo. Mártínex de Pisón.

miento razonable de-traba
jo y para lá recaudación de 
los procedimientos 'agríco
las.

El Congreso Agrario Re
gional del Duero tratará de 
poner remedio n este tncoh- 
venlente. Uno de los temas 
dei mismo, el 10, es el de 
tParcelación y documenta
ción parcelaria», del cual es 
ponente de Soria nuestro 
paisano Del Riego, cuyas 
impresiones sobre el parti
cular transcribimos a con
tinuación.

—¿...?
• —InteQjrétádo éstri c t a- 

mente, se refiere a dos ór
denes de cuestiones: ai de 
la existencia de grandes fin- 
cas o grandes extensiones 
de terreno no cultivadas, y 
áqítas para el cultivo, propi
cias para parcelar y distri
buir, caso que no se da en

la provinoia. El otro aspec
to 10 constituye el problema 
que crea la existencia, de la 
subdivisión, del terreno en 
tantísimas p a r c el a s mi
núsculas como está en esta 
provincia, con grave que: 
branto para la distribución 
del trabajo y para la econo
mía de los modestos labra
dores, que teniendo poco te 
rreno, lo tienen en numero
sas fincas, desparramadas 
por todo lo ancho del tér
mino municipal o términos 
municipales contiguos. .

—Sin embargo, interrum
po, esta excesiva división dé 
la propiedad que acabas de 
apuntar, en otro orden de 
cosas, en la puesta en riego 
de zonas de secano, es un 
factor beneficioso, según los 
técnicos...

—Desde luego es úAi- 
(Pasa a la tercera páginM

El gobernador‘civil y jefe 
provincial del Movitnipníq 
do Segovia, camarada Jo-, 
sé Clavero, poncnle régio- 

, nal de ^'Problemas made
reros y resineros'^, en cu
ya defensa y desarrollo ds- 
mostró su gran competen- 

’ ci.a y certera visión del 
,y. tema.

Por CHUCUIl *
¿Y usted dice que sab e mucho del campo?
-Tenga en. cuenta ^uc me dieron sobresaliente e 

etrigo-nometría».,

A las diez de Ja mañana 
da comienzo la primera sy:-. 
sión correspondiente a la 
¡tercera jornada de trabajos 

' del Congreso Agrario Regio
nal del Duero. Se celebra en 
una de las aulas de la Uni- 

j vers idad, por oelebrarse un
homenaje en el Aula Mag
na. La expectación e inte
rés se mantiene í como en 
días anterióres, por la im
portancia de los temas se
ñalados en la. convocatoria, 
que son los contenidos en él 
cuarto y quinto. Esa misma 

’ importanda de los temas ÿ 
' : Ja - amplitud del primero 

ocuparán toda la jo-rnada 
tercera, ya que en la'sesión 
de la mañana sólo pudo- 
aprobarse el que primero se 
puso a discusión.

. Ocupó la^ presidencia el 
jefe provincial- del Movi- 
miento-y gobernador civil 
de Segovia, 'don José Clave
ro Núñez; los vicepresiden
tes don David Herrero Lo • 
záno, presidente de la ex
celentísima Diputación Pro
vincial de Segovia, y don 
Mariano Corral, ingeniero de 
Caminos; los secretarios se
ñores Fernández Lavandera, 

-ingeniero agrónomo, y don 
- Jsidoro Lorenzo, agricultor. 

iTambién figuraban ,en la 
mesa el jefe’ provincial del 
Movimiento y gobernador 
civil de Zamora,'D. Eusebio 

< R. Fernández Vila; et secre- 
. itailo técnico del Congreso v 

otros congresistas.
■ ; .Eí ponente regional don 

Fornes da lectura Jp- «e los nparta-dos que com-

prende el tema quinto, titu
lado cCoordInaclón de la 
ganadería con el monte», 
magnífico y documentado 
trabajo, que mantuvo du
rante hora y media el Inte
ri de los congresistas, sien
do al final muy aplaudido.

Leídas las conclusiones 
por el ponente regional, co
mienza'la discusión de en
miendas, todas Interesantes 
y reflejo de la preparación 
de los qíie en ellas intervie
nen,

' A- la conclusión primera, 
que se refiere á la incon
veniencia-de sostener exclu
sivismos en favor de una de 
las ramas de producción del 
agro, por ser las tres Igual
mente necesaria^ e impres
cindibles para la economía

TEXTOS' 
VIEJOS 
çnuDK" rVJ jLf..JK.£a ' Éh JL^
CAMPO

ESPAÑA, ESTADO NACIO
NAL AGRARIO

N adie ' ha negado hasta 
ahora a establecer el en

lace férreo que es indispen=-a- 
blc entre lo nacional y lo agra
rio. Porque en España la 
agricultura lo es todo y porque 
la agricultura, y España 'oug- 
naR por redimirse y engrande
cerse movidas por una angus
tia simultánea; con Ja misma 
raíz de su dolor, con idénticos 
enemigos, con una tendencia 
espiritual equivalente, con una 

’ exacta compenetración.. .
«La agricultura lo es todo. 

Toda la economía nacional de
riva de la agricuRura y lá vi
da polítiéa debe ordenarse fiel
mente sobre bases, económicas 
de conjunto, nacionales.» ■■

ONESIHO REDONDO

LIBERTAD, 26 mayo 1933. 
UNIDADES PE CULTIVO 
l_l AY que empezar- en Es- 

pana por designar cuá
les son las áreas habitables 
del territorio nacional. Estas 
áreas . habitables constituyen 
una parte que tal vez no ex
ceda de la cuarta de ese terri
torio ; y dentro de estas áreas 
Iiabitables hay que volver a 
perfilar las unidades de culti-' 

ivo. No es cuestión de latifun
dios ni de minifundios; es 
cuestión de unidades, económi- 
tas de cultiv’o.» .

JOS/; A attoN/o i
PárTamento, -^.-5 X035. j

regionai y nacional, se pre
sentan varias enmiendas, y 
entre ellas una interesante 
del presidente de la exce
lentísima Diputación de So
ria, pidiendo que se supri- 
m» lo concerniente a la dis
tribución del suelo, por las 
dificultades que acarrearía 
su implantación en fo que 
se refiere a la propiedad 
privada. El ponente aclara 
Jos extremos de. su conclu
sión y se aprueba la con
clusion.

La segunda ’conclusión, 
s o b r e el pasübreo en los 
montes y áu aprovecha-' 
miento pei-Judlcíal en la for
ma actual que se practica, 
perjudicial para, la riqueza 
ganadéra y forestal, se 
aprueba,' salvando el trámi
te de una ligera enmienda.

El apartado tercero, reTe- 
rente a la necesidad de ce
rrar de una manera absolu
ta los montes altos de pro
ducción maderable a todo 
pastoreo, presentan cumien • 
das, entre otros, ios señores 
Arjona y Molinero, jefe del 
Servicio Provincial de Ga
nadería de Segovia,- que en
cuentra acertada la enmien
da del anterior, creyendo 
que se debe llegar al cierre 
progresivo de los montes 
para evitar perjuicios a lá 
producción. Se pone a vota
ción la enmienda anterior y 
se aprueba, modificándose, 
por tanto, la conclusión ter
cera.

Hasta el.apartado sépti
mo del temase aprueba con 
pocas discusiones y escasas 
variantes, alguna de redac 
ción. Estos puntos se refie
ren al establecimiento de 
cuarteles pastoral y fores- 
ital en los montes medios y

El gobernador civil y jefe 
provincial de Eamora, 'ca-: 
fnarada, Rodrigffez Vifa, 
qtte prc.’Hdtó la sesidri de fa 

/arde.

háJos, transformándolos en 
¡tipo de pastizal arbolado o 
larbolaçlo pastizal, quedando 
¿localizada la parte forestal 
en un cierto número de ro
dales o bosquetes de ampli
tud conveniente. Disfrutes 
ganaderos al ritmo de las 
campañas anuales de repo
blación. Parte libre a un 
pastoreo ordenado. Estudio 
de la ordenación pastoral en

(Pasa a la 2.* página)

Fiestas de Primavera
PROGRAMA PARA HOY

. A las diez de la mañana, desfile de carnozaS engalaiUHÍás, que 
partirá de las inmediaciones de la iglesia de San I-orfcnzo. Segnida- . 
mente, ín la pradera de San Isidro, fondón efUgiosa en la ermita, 
y a continuación, bendición del campo de pruebas, aradores y Tunt** 
dd Concurso de Arada. . '

A las doce, concierto en la Plaza Mayor.
A las cuatro de la tarde, en la paramera de San Isidro, tendrá lu 

gar el VIII Concurso de Arada. A la misma bota, y mientras se cele
bra d Concurso, el Talkr-Escucla de Aeromodelismo del Frente de 
Juventudes blri un lanzamiento exhibición de *aeromodclos en él rons- 

,{fruidos.
A las ocho y media, fiesta en honor dç las mozas labradoras, en la 

Diputación Provincial.
A las diez de la noche,' baile popular cn la Plaza Mayor,
A las once, en el Teatro Zorrilla, función en honor.de las moza,*» 

labradoras. ‘

ti CÁMP0^
Los altos intereses de España

Una jornada más en el 
camino recorrido por el Gran 
Congreso Agfario Regional 
del Duero. Una jorhada más 
de intenso, pero excelente 
fruto, porque la labor reali - 
zada'^va quedando paulati
namente cristalizada en po
nencias' definitivas, en que 
se recogen los fines que han 
movido a esta itnagna Asam
blea de la Cuenca del Duero.

Coordinación de la gana
dería con el monte, plagas 
del campo, orientación y 
mejora de nuevos cultivos y 
problemas resineros, lian si
do los cuatro temas discu
tidos en el día de ayer. To
dos ellos han sido de alto 
interés, estudiados concien
zudamente y a numerosas 
conclusiones se presentaron 
muchas enmiendas, prueba 
del calor con que los congre
sistas colaboran en estas ita- 
rcas.

por parte de todos los que 
en él participan. Miras que 
sobrepasan los intereses par
ticulares «para .alzar la vista 
sobre los propios de la Pa
tria. Y así es ciertamente. 
Porque aunque las delibera- 
Clones alguna vez parezca 
ofrecerse una posición dis
tinta, la realidad demuestra 
que la norma que guía a los 
congresistas está inspirada 
en aquellaJínea de conduc
ta del bien nacional. Por 
nuestra parte—ya que somos 
observadores o al menos co-* 
laboradores, que ofrecemos 
nuestras páginas con el de
seo del mejor éxito-hemos 
podido convencemos de 
aquéllas altas miras.

Y en cuanto a la tónica ■ 
de las'* dicusioiies de ayer, 
hay qne destacar dos aspee 
tos, que nos congratula des
tacar. 5

Uno de ellos, el acierto 
puesto por el camAradnMás de una manifestación _

' so hizo por congresistas enl Vila, gobernador y jefe pro
el seatido de las altas mi-1 vincial de Zamora, en diri-
FAS puei^as en el g (Fas.'i a la 2.* fHíg-ina);
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